
MINUTA -  REGIÓN ORIENTE (AGENDAS PARTICIPATIVAS) 

9/marzo/2017 

Sede: Casa de Cultura Las Jarillas 

Tema: Mejoramiento Barrial 

 

Palabras de bienvenida a cargo de Déborah Chenillo Alazraki, Coordinadora de Vinculación 

Cultural Comunitaria. 

Dinámica de trabajo: Mesa de trabajo con responsables de colectivos comunitarios 

pertenecientes al Programa de Mejoramiento Barrial.  

Jaime García  Rosas (Movimiento Urbano Popular): 

Presentó un documento propuesto por su colectivo, se entregó en mano a gran parte de los 

asistentes quedando como pendiente darle tratamiento en la siguiente reunión cuando 

todos lo hubieran leído.  

Déborah Chenillo Alazraki (Coordinadora de Vinculación Cultural Comunitaria): 

Comentó a los asistentes que de acuerdo a la agenda y por razones de salud del Secretario 

de Cultura, Eduardo Vázquez Martín, éste no podría estar en la mesa de trabajo propuesta 

(por el momento). 

Dijo que buscaría una estrategia para la inserción de representantes de colectivos en las 

mesas de trabajo de la asamblea legislativa para discusión de la nueva ley de derechos 

culturales. 

Puntualizó también que existe una preocupación técnica acerca de la regulación del 

Programa Mejoramiento Barrial y expresó algunas preguntas: ¿cómo coexistir a un apoyo 

de ese tipo y que después no se vuelva maléfico? ¿cuántos periodos es viable que un mismo 

recinto reciba apoyos? ¿qué parte de la operación de un recinto estaban dispuestos a 

pagar? ¿qué pasará cuándo se deje de recibir apoyo? ¿qué se puede volver a equipar? 

Sobre todo para que quien cuente con apoyo siga teniendo independencia y propone: 

 Que el colectivo pueda cobrar cuota de recuperación, que no sea una beca. 

 Que el dinero produzca para que cuando dejen de recibir el apoyo les quede recurso. 

Dijo que desde la institución se busca fortalecer por medio de la reflexión, acerca de la 

continuidad del Programa, pero que desde la comunidad se deben dialogar especificidades. 

 

 



Jaime García  Rosas (Movimiento Urbano Popular): 

Jaime preguntó si era posible que al cumplirse cinco años en el Programa se pueden 

alimentar los espacios con energía solar. 

Angélica Ayala: 

Pidió reflexionar cuáles serán los criterios y la autogestión para generar un sentimiento de 

cooperativismo. 

Preguntó acerca del marco de desarrollo social: cómo impacta, cómo se da el entramado 

de relaciones sociales, por qué las convocatorias no cubren las necesidades dentro del 

derecho a la ciudad. Dice que se necesitan capacitaciones que permitan tener insumos para 

generar recursos.  

Déborah Chenillo Alazraki (Coordinadora de Vinculación Cultural Comunitaria): 

Propuso un catálogo de museos comunitarios  

Silvia   

Propuso la creación de una Universidad para promotores comunitarios. 

Delia Hernández Pastor (Casa de Cultura Imaginarte): 

Comentó que hace falta mucho trabajo en territorio, institucional y familiar; propone cartas 

compromiso y reglamentos. 

Daniel Nava Atrisco (CALMECAC): 

Consideró que es importante un proyecto que genere relaciones de conocimiento y recurso. 

 

ACUERDOS 

Trabajo en los siguientes puntos: 

1) Qué consideran pertinente dentro de la convocatoria de Majoramiento Barrial. 

2) Leer el documento de Jaime García para dar una opinión en la siguiente reunión. 

3) Propuestas de recintos. 

4) Manejo de presupuesto. 

5) Propuesta de convocatoria 

6) Creación de capital 

7) Fondo revolvente. 



8) Rubros para la convocatoria 

9) Necesidades generales 

 

 

Cierre del encuentro:  

Déborah Chenillo Alazraki agradeció la presencia de todos los asistentes y se quedó como 

fecha tentativa de próxima reunión el 27 de marzo. 


